

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. . . . 5 céntos.
6 > 7.50 >
12 > 14.50 >
atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIALES. 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS COM-
ISLA DE CUBA 3 > 7 > prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. . . . 3 > 9 > Union postal. . . .

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

La bodega de Miralbueno

DE D. J. DELGADO
puerta del Carmen, número 21, en Zaragoza.
Se vende vino puro seco de flor, á 20
reales dec litro.
31-256 cj d

Gran liquidación

por cesación de comercio de la joyería y
platería de ORTEGA Y ROMERO, Alfonso
1, número 31, con nuevas rebajas en
todos los artículos.
Se arrienda dicho local desde Navidad
en adelante con estantería, aparatos de
alumbrado y escaparates.
141 112 9d

Impresiones políticas

Jamás el proceloso mar de la política
española reflejó en su superficie, oleaje
menor y más aparente calma, que en los
momentos actuales.

El Júpiter actual, Sagasta; el presiden-
te del gobierno á cuya voluntad navega
la averiada y pesada nave del Estado, se
presenta ante nosotros como el Júpiter
tonante, dueño absoluto de la tempestad
y el rayo, y único posible para la salva-
ción de las instituciones vigentes.

Los conocimientos náuticos del Sr. Sa-
gasta han sido siempre y seguirán siendo,
encarnados en la política, de consecuen-
cias fatales para el gobierno que ha diri-
gido y para la libertad que tarde ó tem-
prano ha tenido que refrenar con mano
torpe, pródiga en ocasiones y fatal en
todas, para evitar el mal que á esa misma
libertad causó, poniendo siempre en pe-
ligro el ideal sagrado y más digno de
respeto, como es, el privilegio anejo á la
regia majestad que nos representa.

Si el presidente actual del Consejo de
ministros recuerda épocas nefastas en
las que transitoriamente fué dueño de
un poder que no le merecía, hoy que rige
y gobierna los destinos del país, no puede
menos de temblar ante la fatal perspec-
tiva que el horizonte político refleja, y
viene su haz revolucionario indefectible-
mente á herir al foco real representado
por la monarquía constituida.

Meditemos; el gabinete actual, con el
carácter progresista, se presenta ante nos-
otros con el democrático lastre, que en
lugar de rechazar puede absorber aguas
más ó menos puras, pero siempre infec-
cionadas con el veneno republicano que
en su día puede ser causa de consecuen-
cias funestas. Si el fusionismo prescinde,
como trata de prescindir en parte, de ese
carácter democrático de la fusión, en el
gobierno actual desaparecen esas tintas
de libertad con que hoy se engalana y hay
que reconocer que el país en su día verá
uno de los tantos mitos políticos, de los
que el Sr. Sagasta con tanta frecuencia
nos acostumbra á ofrecer.

El partido fusionista nunca llegará á
ser gobierno. Podrá ser poder, pero go-
bierno no.

Aislémos en un todo del recuerdo del
pasado, veamos el presente y reconozca-
mos una mayoría insólida que no duda
en sacrificar á uno de los ministros de
más prestigio; al de Hacienda, al gran
recaudador como ellos llaman, al Sr. Ca-
macho.

El plan de estudios y el matrimonio

civil, las leyes en general se imponen
ante las democráticas reformas.

Al Sr. Montero Rios podrá sacrificarse,
el Sr. Alonso Martinez salir del ministe-
rio, pero nunca el Sr. Sagasta será un
gobierno serio y digno y con las formalida-
des que corresponde.

Ofreció en la oposición, que cumpla
cuando es poder.

Siempre su gobierno tuvo un sucesor,
que se encargó de la salvación de lo que
al actual presidente del Consejo de minis-
tros, le tuvo sin cuidado se perdiera.

El elemento bélico del actual gabinete
se impone totalmente con sus democráti-
cas ideas. El Sr. Montero Rios exige y dice,
que no consentirá, en manera alguna,
que se aplase más allá de fines de Octu-
bre la apertura de Cortes, estando dis-
puesto á provocar la crisis en caso con-
trario. El Sr. Moret no dice nada, pero
puede hacer mucho, dadas las confianzas
é innmerecidas simpatías, con que el pre-
sidente del gabinete le distingue. El se-
ñor León y Castillo dicen si de Biarritz ha
ido ó nó á Paris, con propósitos, tal vez,
non sanctos, puesto que tanto de este viaje
se ocupan ministeriales y oposiciones. El
general Salamanca, espera con sable en
mano la discusión acerca de la gestión su-
ya como director de administración mi-
litar.

La pasada aparente calma en el primer
periodo de Cortes, no puede ser precursora
de tempestad segura, en este segundo
periodo?

¿Y esta es la mayor y única complica-
ción con que puede encontrarse este go-
bierno? Hay otra de mayor importancia
y que dudó pueda refrenar el Sr. Sagasta.

Aludo á los trabajos revolucionarios,
que siempre con resultado torpe, han ve-
nido á herir á este gobierno, pero que en
los actuales momentos serían para España
de gravísimas consecuencias.

El disgusto de la mayoría es mucho?
Se puede prescindir del elemento demo-
crático? No. Supongamos que en parte se
prescinde de él.

De la izquierda dinástica se ha prescin-
dido ya.

Unamos estas fuerzas y recordemos la
procedencia, para no dudar en su día de
si serán ó no capaces de, con la república,
prescindir del Sr. Sagasta.

Esto es aventurado, pero posible, y no
lo olvide el actual presidente del Consejo
de ministros, ya que en su afán fusionario
quiso imponerse á los gobiernos de en-
tonces y hoy se encuentra con la dificul-
tad de poder cumplir cuanto en la oposi-
ción les ofreció.

Estas son, entre otras, mis impresiones
políticas, y quiera Dios que de lo mucho
que preveo, poco ó nada se realice, para
bien y gloria de esta desdichada nación.

Los recelos y los odios de los ministros
han trascendido al ejército fusionista, y
no se reúnen dos ministeriales sin que se
separen tirándose los trastos á la cabeza.

No contando pues con que Albareda y
León y Castillo convienen en Paris gritar
al presidente del Consejo diciéndole no
lo entiende usted!..

Descartadas las amenazas mal encubier-
tas de Navarro Rodrigo que quiere escri-
bir otro libro para que Sagasta aprenda á
ser jefe de partido.

Haciendo caso omiso de que Martos tra-
baja para presidir una situación.

No fijándonos en que Martinez Campos
y Vega Armijo quieren verse libres de
todos los actuales ministros.

Prescindiendo, en fin, de los grandes
peligros que estrechan á la situación que-
riendo ahogarla, puede asegurarse que el
gobierno está muerto y que lleva el pu-
ñal clavado en el corazón.

Hace dos días era Montero Rios el que
lanzaba un reto al presidente del Consejo
con el siguiente dilema:
O se reúnen las Cortes en Octubre ó
me marcho del ministerio.

Ahora es Moret el que no quiere sufrir
por más tiempo las desconfianzas que in-
spira á los antiguos constitucionales y á
los centralistas, y pretende que se fien de
él ó en caso contrario dimitir.

Y como las Cortes no se reúnen en Oc-
tubre, ni quizá en Noviembre, porque Sa-
gasta quiere dar largas á la convocatoria
á ver si logra conjurar la tormenta de las
divisiones en la mayoría.

Y como Moret no logrará nunca inspi-
rar confianza al grueso del fusionismo,
que nada tiene de democrata.

Y como de plantearse, como parece in-
evitable, la crisis parcial, no es cierta-
mente el Sr. Sagasta el que ha de darle
solución, porque ha perdido toda autori-
dad y todo prestigio, resulta que el go-
bierno agoniza víctima de una lesión or-
gánica, agravada por la influencia de
agentes exteriores.

Quién le sucederá, es el problema. Pero
preparémonos para ver muy buenas cosas.

Y ahora vamos á seguir con el artículo
de *El Imparcial*, de que hablábamos ayer.

El Sr. Moret, en sus postreros momen-
tos, quiso propinar un bombo dirigen-
do de paso embozadas acusaciones á la
gestión de nuestros amigos en el asunto
de las Carolinas, y eligió como instru-
mento al periódico democrático.

Pero conste que lo único que el señor
Moret ha hecho, ha sido variar la cláusula
del convenio hecho por el gobierno
que presidió el ilustre estadista Sr. Cánovas
del Castillo, cláusula que lamentaba
muchísimo el desarrollo del comercio ale-
mán en nuestras islas de Oceanía, favo-
reciendo á los compatriotas nuestros es-
tablecidos en aquellas posesiones.

El Sr. Moret ha dado grandes franqui-
cias al comercio alemán en las Carolinas
á cambio de que el gobierno del empera-
dor Guillermo desista del establecimiento
de la estación naval, proporcionado con
ello un doble perjuicio á nuestros intere-
ses, porque se priva al Estado y á la in-
dustria española de las facilidades y eco-
nomía con que hubieran obtenido entre
otras cosas, el carbón que necesitaran.

A dos perjuicios positivos, sin ningún
beneficio en cambio, queda reducido
cuanto ha hecho el Sr. Moret; y ante esa
evidencia puede juzgarse de la habilidad
y del patriotismo del ministro de Estado.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, con-
tiene entre otras las disposiciones si-
guientes:

Gobernación.—Real orden confirmando
la suspensión de seis concejales del ayun-
tamiento de Santa Cruz de la Palma, de-

cretada por el gobernador civil de la pro-
vincia de Canarias.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene
disposición alguna de interés general.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Cuestión de Oriente.

Londres 9 (10.15 mañana, vía Vigo.)—
Los últimos telegramas dan nuevos deta-
lles de la salida del príncipe Alejandro.
Los oficiales de su ejército le pregunta-
ron si aceptaría el trono caso de que la
asamblea lo proclamara, á lo cual contestó
afirmativamente, añadiendo que si
abandonaba su puesto era por evitar con-
flictos á la patria.

Estas declaraciones han producido aquí
gran sensación.

El texto de la proclama que dirigió al
pueblo no tiene gran interés, pues se con-
creta á explicar las causas y motivos que
ha tenido para renunciar.

Se sabe que en Constantinopla ha pro-
ducido mucho efecto la renuncia del
príncipe, aunque estaba prevista.

Témese que Rusia no haya abandonado
sus propósitos de ocupar militarmente la
Bulgaria. El gobierno otomano está dis-
puesto á hacerlo en el caso de que surjan
nuevas complicaciones, bien por la con-
ducta de Rusia, ó por la manera de obrar
de Bulgaria y Rumelia.

Llama la atención que Grecia piensa
movilizar su ejército, atribuyéndose al
propósito de ocupar el puerto y plaza
fuerte de Janina.

La prensa.

Londres 9 (4.50 tarde, vía Bilbao.)—
El lenguaje de la prensa más importante
de Europa, llama extraordinariamente la
atención. *El Times* y el *Standard* pre-
guntan si Austria permanecerá indiferen-
te ante los progresos de Rusia en los Bal-
canes.

El *Standard*, órgano del gobierno in-
glés, hace resaltar la gravedad de la si-
tuación en Europa. Dice que la causa del
príncipe Alejandro es la de todas las po-
tencias, declarando que si el príncipe se
decide á compartir con el pueblo los aza-
res de la fortuna, no le faltarán auxilios.

Una circular de la Puerta

Constantinopla 8 (10.15 mañana.)—La
Sublime Puerta ha dirigido una circular
á todas las potencias llamando su aten-
ción sobre los sucesos de Bulgaria.

El gobierno turco fijándose principal-
mente en la abdicación del príncipe Ale-
jandro y en las consecuencias que este
acto puede ocasionar, recomienda á las
potencias signatarias del tratado de Ber-
lin, que adopten las precauciones necesarias
y se pongan de acuerdo para preven-
ir los acontecimientos y sobre todo una
intervención militar extranjera en Bul-
garia, porque esto dificultaría mucho la
solución del conflicto y comprometería la
paz de Europa.

Francia y el Vaticano.

Roma 9 (11.25 mañana.)—Hoy dice *Le
Monitor de Rome* que felizmente la ter-
minación de las negociaciones entre Fran-
cia y el Vaticano, está muy próxima, y
rechaza por tanto enérgicamente los ar-
gumentos de algunos periódicos, pretén-
diendo que el Papa ante las amenazas de
Francia, había retrocedido, y que por
miedo á ellas desistía de continuar dichas
negociaciones; para llegar á un acuerdo
en el establecimiento de la curia en Chi-
na, sin herir susceptibilidades de unos ni
de otros.

Este espíritu de conciliación ha domi-
nado y domina todavía en las fases de tan
espinosa empresa.

La cuestión de China, lejos de turbar
la armonía de Francia y el Vaticano, for-
tificará su alianza garantizada por días y
por los siglos.

Cosas varias.

París 9 (6:25 tarde).—Le Temps publica una carta de su corresponsal en Madrid, ocupándose de la visita de los periodistas italianos. Hace constar el entusiasmo con que han sido obsequiados y las simpatías que también ha demostrado por Francia, la clase media. Dice que el señor Sagasta se opuso á que tuvieran los festejos carácter oficial, pues sigue la misma política que D. Alfonso en favor de Alemania y Austria.

El órgano de Bismarck desmiente que este se halle enfermo de la garganta.

Se han sentido nuevos terremotos, aunque de menos intensidad, en Charlestown. Creen los geólogos que se repetirán en los Estados Unidos.

No se han vuelto á recibir noticias acerca del viaje del príncipe de Bulgaria. Nótese que vuelven á recibirse con retraso los telegramas de Oriente.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 8

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Bolsin.-Madrid, 4 por 100 perpetuo Contado, Id. Fin mes, Próximo, Exterior, Amortizable, Cubas, Banco de España, Carpetas provisionales Cuba, and Barcelona Interior, Exterior, París, 4p exterior español LONDRES.

La entrada del obispo en Madrid

Anteanoche, dicen los periódicos de la corte, llegó al inmediato pueblo de Pozuelo de Alarcón, su ilustrísima el nuevo prelado de esta diócesis, alojándose en la posesión espléndida que allí tiene don Rafael Cabezas. Una vistosa iluminación á la veneciana, hermozeaba los vastos jardines que rodean la casa. Multitud de personas de la capital que allí residen, y casi todo el pueblo, acudieron á saludar al señor obispo.

En la elegante y linda capilla del hotel que allí posee el Sr. Sepúlveda, dijo el prelado su primer misa en su diócesis, dirigiendo sus preces al cielo por el alma de nuestro inolvidable amigo D. Antonio López, primer marqués de Comillas, á cuya memoria tributan un verdadero culto los dueños de la casa.

Después de la misa, captaron una Salve, composición de la señora Vela de Arnao, la señora de López Salabart y el señor Jiménez de Lerma.

A medida que avanzaba el día iban llegando personas notables de Madrid, reuniéndose muchas con el pueblo en la iglesia parroquial, donde fué recibido con palio el señor obispo, quien, subiendo al púlpito, dirigió á los fieles una cristiana plática, manifestando su agradecimiento al municipio, recomendando el respeto á las autoridades y explicando los beneficios que la religión proporciona á la vida social.

Terminada la función religiosa, obsequió el Sr. Cabezas á su ilustre huésped y á las comisiones y amigos que habían sido invitados, con un excelente almuerzo campestre, en uno de los parajes más frondosos del jardín.

Cerca de las cuatro serian cuando el señor obispo y la mayoría de los convidados tomaron los coches, que en pocos minutos los transportaron á la estación, donde estaba preparado un tren especial.

Sobre la biografía y caracter de D. Ciriano Sancha, creemos oportuno reproducir la siguiente semblanza que publica «El clérigo de esta corte», que colabora en El Resúmen, por lo mismo que suele mostrarse muy severo é intolerante en los asuntos que se refieren á la Iglesia.

El aspecto del nuevo prelado es el de un hombre dado al estudio y la contemplación, y un si es no es enfermizo; toda su apariencia es de mansedumbre y caridad, y esos son también los timbres de su fama.

El Sr. Sancha es hombre de 53 años, nació en Quintana (Burgos), estudió con gran aprovechamiento en el Burgo de Osma, donde luego fué catedrático y ganó muchas simpatías por su carácter dulce y natural atractivo. El año 62 fué nom-

brado secretario del arzobispado de Santiago de Cuba; el 68 ganó por oposición y unanimidad de votos la penitenciaria, y muerto el prelado continuó siendo secretario con el vicario capitular, lo que le dió ocasión de lucir sus dotes de prudencia, saber y energía, no reñidas con la caridad y mansedumbre, cuando sobrevino, por la impericia de un gobierno de don Amadeo, el cisma tan conocido y que aún recuerda todo el mundo.

Decidido campeón de los derechos de la Iglesia, el Sr. Sancha sufrió la prisión por espacio de nueve meses en el castillo del Moro y el peso de varias causas, sin que nadie le hiciera variar de conducta.

Estos servicios fueron premiados en 1875 por Su Santidad, que aceptó la propuesta para el obispado auxiliar de Madrid, desde donde fué trasladado á Avila, y de aquí lo hubiera sido al arzobispado de Santiago; pero León XIII, por las circunstancias especialísimas de esta nueva diócesis, que á su juicio reclaman un prelado de extraordinarias condiciones, prudente, conciliador y muy conocedor del terreno, le mandó se encargase del obispado.

El clero ha recibido muy bien este nombramiento, pues conoce al Sr. Sancha, muy versado en los asuntos de esta diócesis, y generalmente querido, lo mismo en las altas regiones de la Iglesia que en las oficiales.

El tren especial que conducía al nuevo prelado de la diócesis de Madrid Alcalá llegó á la estación del Norte á las cuatro en punto de la tarde.

Acompañaban á su ilustrísima, el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, Sr. Capdepón; el gobernador civil, señor Zugasti; los Sres. Oñate (D. José), Cubas y Mellado; los tenientes de alcalde señores Plazaola y Jimenez Delgado; dos frailes dominicos residentes en Avila, el padre Molina; dos empleados del ministerio de Gracia y Justicia, los Sres. Polac y Alderete, los curas ecónomos de las parroquias de San Sebastián, San Luis y Buen Suceso y una comisión del alto clero de la catedral.

En la estación esperaban á S. I. el secretario de la nunciatura, el marqués de Sardoal, presidente de la diputación provincial, los diputados Sres. La Presilla, Peláez Vera y Rancés; el presidente interino del ayuntamiento, Sr. Romero Paz; los concejales Sres. Fernandez Benavente, Moreno Lopez y Bravo y comisiones del clero de Madrid y de la Vicaría.

Después de haber el gobernador de Madrid hecho la presentación de las referidas comisiones, tomaron asiento el prelado, el Sr. Zugasti y el alcalde de Madrid, en un lujoso carruaje, propiedad del ayuntamiento, que los condujo hasta la iglesia parroquial de Santa Maria, en cuyo átrio le aguardaban varios concejales, comisiones de la juventud católica, del ejército, de la Cruz Roja, representándola el secretario de la referida sociedad, señor Tornero, y multitud de sociedades de diferentes matices políticos.

Mientras en el referido templo se celebraban los oficios de rúbrica, cambió el señor obispo su traje de viaje por las vestiduras de pontifical.

Acto continuo, la comitiva se dirigió á la catedral por las calles Mayor y Ciudad Rodrigo, plaza Mayor y calle de Toledo, en el orden siguiente:

- Piquete de la Guardia civil. Estandartes de las cofradías y de las sacramentales. Mangas parroquiales. Frailes capuchinos y dominicos y capuchinos de Santo Tomás de Avila. Clero, en número de 300 sacerdotes próximamente.

El vicario eclesiástico acompañado de los curas y ecónomos de las parroquias y de los empleados de la Vicaría.

Cruz de la parroquia de Santa Maria y clero catedral.

Bajo palio, cuyas varas llevaban inspectores de policía urbana, iba el nuevo prelado, al que seguían comisiones de los cuerpos de la guarnición, de la diputación provincial y del ayuntamiento, presididas por el gobernador civil, que llevaba á su derecha al alcalde interino, y á su izquierda al general de ingenieros señor Aparicio.

Durante la carrera ejecutó marchas una música de infantería.

A las cinco y cuarto llegó el señor obispo á la catedral, ante cuya puerta se arrodilló y besó un crucifijo, bendiciendo en seguida al clero y fieles que le rodeaban.

Entrando luego en la iglesia se postro ante el altar mayor, mientras se cantó el Te-Deum y otras preces de ritual.

La tumba donde descansan los restos del ilustre predecesor del nuevo prelado, estaba adornada con flores. El cabildo, antes de salir para Santa Maria, cantó un responso en la puerta de la catedral.

Todas las calles por donde pasó la comitiva estuvieron llenas de numeroso público: en muchos balcones lucían vistosas colgaduras.

Variedades

LOS PERIÓDICOS EN AMÉRICA

La prensa en América toma un desarrollo colosal. Las empresas periodísticas alcanzan un influjo prepotente. Solo así se explica que un periódico pueda solemnizar sus aniversarios, con grandes fiestas y costosos espectáculos.

El Correo Español, único órgano de la colonia española en la República Argentina, ha celebrado con solemnes festejos su XVI aniversario, y como la relación de los mismos contiene datos muy curiosos, reproducimos el programa de aquellos, y algunos capítulos de la reseña que hace nuestro colega del Nuevo-Mundo:

FIESTAS POPULARES

de EL CORREO ESPAÑOL

EN CELEBRACIÓN DE SU XVI ANIVERSARIO, Y EN OBSEQUIO DE SUS SUSCRITORES, AMIGOS Y EMPLEADOS, EL DOMINGO PRIMERO DE AGOSTO EN LA PLAZA EÚSKARA.

PROGRAMA

A las ocho de la mañana—Se abrirá la plaza á los invitados dándose principio á los preparativos para el almuerzo campestre.

A las nueve—Llegada de las bandas de música que amenizarán el acto, y de las sociedades españolas.

A las diez—Instalación de diversos juegos. Partido de pelota entre aficionados.

A las once menos cuarto—Discurso alusivo al acto, pronunciado por D. Manuel G. Llamaras.

De once ó doce—Almuerzo campestre cuyo sencillo menú será como sigue:

- 20 vaquillonas asadas con cuero. 4 bordalesas de vino francés, priorato y carlón. 2.000 chorizos cocidos. Pasas y nueces. Pan á discreción.

A la una y media—Entrada libre. «Bailes populares, bandas de música, tamboril y gaita, bombas y Cohetes, cante y baile flamenco en la carpa andaluza. Cuccaña con premio en dinero, globos, juego del gallo» y todas las demás diversiones que puedan establecerse en el espacio local de la plaza Eúskara y que se prolongarán hasta las seis, pasado mañana.

A las dos—Partido de pelota á 50 tantos en esta forma: Arrizala á guante y Eguía á pala, contra Carricaluce á pala y Bautista á guante. Pelotas de 3 onzas.

A las seis—Terminará la fiesta incendiándose un castillo de fuegos artificiales.

Advertencia.—De ocho y media de la mañana á una y media de la tarde solo tendrán entrada los suscritores, empleados de El Correo Español, socios del Laurak-Bat, Comisiones de las demás sociedades españolas, periodistas y otros invitados, mediante la invitación que se les remitirá oportunamente.

Desde la una y media en adelante la entrada será absolutamente libre.

Si el tiempo fuese malo se postergará la fiesta hasta el otro domingo.

NUESTRAS FIESTAS

Aspecto general.

Desde las primeras horas de la mañana del domingo las calles inmediatas á la Plaza Eúskara se veían llenas de gente, esperando que las puertas de aquella se abrieran para concurrir á las fiestas que organizamos en celebración del XVI aniversario de este diario, órgano único de los intereses de la colonia española en esta República.

Los tranvías llegaban repletos de invitados y muchos coches particulares así como de alquiler se situaban circulando la Plaza Eúskara, dando ya una idea de las proporciones que en breve asumirían las fiestas.

A las ocho de la mañana llegó la primera banda de música y dando paso á ella se dió también á los que ansiosos esperaban este momento. Entonces se escucharon los primeros vivas á El Correo Español.

Dentro de la plaza el cuadro era otro: enormes fogones aquí y allá, por todas partes, rodeados por curiosos y en los que se preparaba la carne con cuero que debía servir de almuerzo,—grandes pipones de vino distribuidos convenientemente en la plaza, y de trecho en trecho y en medio cerca del gran palco, una mesa que parecía no tener fin, repleta de pan, nueces, masas, avellanas, chorizos y otros comestibles; los chorizos colgaban de un alambre tendido á un metro de altura sobre la enorme mesa, y parecían bastantes para alimentar al ejército más numeroso.

Cuando la concurrencia penetró en la plaza se encontró con el siguiente bando ó decreto, que se había fijado en las paredes.

El Correo Español á sus invitados En previsión del sencillo almuerzo campestre que tendrá lugar en el momento, y considerando que pudiera haber algún corto de genio que se quedara sin almorzar por no decidirse á tomar la iniciativa personal que el asunto requiere, la dirección de El Correo Español decreta:

Art. 1.º Cada individuo comerá tanto asado con cuero como crea conveniente, hasta que se canse ó se concluyan las reses, sin más ceremonia que acercarse al grupo ó fogón que mejor le parezca y cortar el trozo que más le agrade.

Art. 2.º Tomará el pan que guste en alguno de los lugares en que para mayor comodidad estará repartido.

Art. 3.º Beberá, mientras haya vino, tanto como desee, acudiendo á cualquiera de las cuarterolas fijadas en diferentes puntos de la plaza para hacer más fácil el trasiego.

Incurrirá en el calificativo de profanador y mal compañero el que, después de servirse, deje abierta la espita y derramar el vino, con perjuicio de cualquiera que pudiera necesitarlo más tarde.

Art. 4.º Alargará la mano y tomará los chorizos que guste cuidando de no cortar la cuerda que los sostiene.

Los que no anden listos y se queden sin este comestible porque otros vayan más ligeros, no tendrán derecho á reclamo.

Art. 5.º Las nueces y masas convenientemente distribuidas quedan como todo lo anterior confiadas á la discreción del público.

Art. 6.º No se hará más invitación que la presente, bastante y sobrado para toda persona de carácter alegre que quiera pasar un día divertido sin cumplidos ni ceremonias.

Art. 7.º Comuníquese, publíquese y péguense en las paredes, á fin de que nadie incurra en desobediencia de esta ordenanza, ni menos aún pueda destinarla á algún uso poco respetuoso.—El presidente de las fiestas, Buen Apetito: El secretario, Alegria.

Es'e decreto, como se comprende, fué muy festejado por la concurrencia y á nadie, por cierto, se le ocurrió infringir sus disposiciones.

Entre tanto el almuerzo se preparaba los invitados fueron aumentando de tal manera que ya á las diez de la mañana se podían calcular en más de mil, los que distribuyéndose por la plaza, unos en la cancha abierta, otros en la cerrada y otros organizando carreras á pié, jugando á los bolos, tirando la barra, ó bailando al compás de la gaita ó las bandas, daban á las fiestas la animación de las grandes aglomeraciones que no tienen otro propósito que divertirse honestamente.

El almuerzo.

Sonó, por fin, la hora del almuerzo, dándose la señal de ataque por medio de una gran campana.

Difícil, por demas, es describir con exactitud el movimiento que se produjo entonces en la concurrencia, pues de un extremo á otro de la plaza corrían grandes masas hacia un solo punto, hacia la gran mesa, procurando ocupar cada uno el mejor puesto para el combate contra el enemigo indefenso.

¡Qué variedad en las armas!

Desde el cuchillo de mesa, corto, ancho y redondo, hasta la hoja de espada ó de machete salieron á relucir dispuestas á hacer la mejor tajada, sin que faltara la terrible navaja de Albacete ni el cuchillo criollo con puño de plata.

Los que no pudieron ocupar un sitio en la mesa rodearon los fogones, y los que allí no encontraban posibilidad de salir airoso se apoderaron de las pipas de vino para trocar luego por un pedazo de carne con cuero una buena botella del licor.

El golpe fué estratégico y de buen resultado. No pensamos ni intentamos tampoco reseñar las mil escenas graciosas y animadas que se produjeron durante el almuerzo, pues sería cosa de nunca acabar.

Para que quede un recuerdo de tanta animación y de aquel hermoso cuadro llevamos un fotógrafo y cuando estén las reproducciones, ellas dirán lo que nosotros no podemos describir.

Mientras, en la gran mesa y otras muchas que se improvisaron en los fogones y sobre las pipas se comía á discreción con buen apetito y en medio de la mayor alegría.

En una magnífica casa de campaña, así debe llamarse, que habían expuesto y cedido galantemente los señores Hugues y Ortuza y que en otro lugar describimos, se reunían varios amigos entre los que se contaba el apreciable ministro de España señor Duran y Cuerdo, el director de este diario, los directores de las sociedades españolas, periodistas que fué posible encontrar entre la multitud, á muchos miembros del alto comercio español, para hacer lo mismo que ue todo el mundo es decir, almorzar.

Allí el señor Duran y Cuerdo pronunció algunas sentidas palabras muy honrosas para la colectividad española y nosotros mismos y contestando á un discurso del señor Levy, francés de nacionalidad, demostró los sentimientos fraternales que unen á toda raza latina.

El contento, la animación, la alegría reboaba por todas partes dando á la fiesta los tintes más simpáticos y más agradables.

El almuerzo duró más de una hora, y á su término una voz se oyó, para luego ser repetida por toda la plaza: ¡Que hable Gomaral!

La concurrencia se agolpó al rededor de la casilla que hemos mencionado y de allí fué llevado casi en andas hasta la cancha cerrada.

El partido de pelota

A las dos p. m. como estaba anunciado en el programa dió principio el partido de pelota concertado entre Carricaluce á pala y Bautista á guante, contra Eguía á pala y Arrizala á guante, á 60 tantos y con pelotas de 3 onzas.

Al presentarse los jugadores en la cancha abierta, una salva de aplausos los saludó.

Al principio Carricaluce y Bautista sacaron seis tantos de ventaja, pero una vez que Eguía tomó el saque empezó una serie de tantos muy guereados en que el palista compañero de Arrizala con su potente brazo no dió tiempo á los contrarios para arrear pelotas que iban á 65 varas.

Una vez que Arrizala y Eguía sacaron una ventaja de 4 tantos á sus contrarios (6 por 10) siguieron estos dejando atrás á sus contrarios los azules.

El brazo de Eguía parecía cansarse al llegar

á los 36 tantos, pero el incansable Arrizala hizo que el triunfo siguiera por su parte hasta que llegaron al final del partido sacando siempre una diferencia de 8 á 10 tantos á sus contrarios.

En el partido jugado el domingo si bien no hubo de parte del público el entusiasmo que se notaba cuando los partidos del Manco, Chiquito de Eibar, los Brau etc. cada tanto ha sido peleado, excitando el interés de los espectadores.

El partido fué muy divertido y hubo tantos en que los jugadores fueron muy aplaudidos. Debemos hacer notar aquí la facilidad con que Carricaluce volvía las largas que le tiraba Eguía, lo mismo que el juego de á dentro de Bautista.

Arrizala se portó muy bien con su guante, arrojando pelotas como muy pocas veces hemos visto.

Un paréntesis.

Mientras se celebraba el almuerzo, se pronunciaban los discursos y se jugaba el partido de pelota, las sociedades «Centro Gallego», y «Stella de Roma» y «Lago di Como» con sus bandas de música habían llegado á la plaza, dándoles á las fiestas mayor entusiasmo y animación.

También se habían incorporado casi todas las sociedades españolas y la concurrencia de familias era notable, pudiendo calcularse en más de 7000 las personas que á las 3 p. m. había en la plaza.

Los gaiteros y tamboriles, distribuidos convenientemente, tenían á su alrededor grandes grupos que hacían rueda á los bailarines de jota y muñeiras y más allá se escuchaba el quejido de una flamenca cantando peteneras.

La cuecaña.

Mientras continuaban los bailes y el partido de pelota en medio de los aplausos de la concurrencia, parte era atraída por un nuevo espectáculo: por la cuecaña.

Allí había gente de sobra para todo. En lo alto se veía un buen traje de casimir destinado al que lograra alcanzar á tomarlo.

En uno de sus bolsillos había una agradable sorpresa, es decir, un vale por cuatro nacionales pagaderos en estas oficinas.

Muchos fueron los que intentaron alcanzar el premio, pero inutilmente sirviendo á la hilaridad pública. Un niño como de doce años, llegó hasta el premio, pero no logró arrancarlo porque le faltaron las fuerzas y se vino al suelo. Insistió en una nueva tentativa pero con idéntico resultado, hasta que por fin y por tercera vez salió vencedor.

Los esfuerzos no solo fueron coronados por el premio sino también por los aplausos de la multitud.

Los globos y los juegos.

Para dar cuenta de la ejecución de todo este programa se precisa volver atrás á cada momento, pues muchas de sus partes eran simultáneas.

Así pues, desde las dos de la tarde había principiado la ascensión de globos con los colores españoles y argentinos, llevando todo inscripciones alegóricas al aniversario de *El Correo Español*.

Entre tanto se preparaban los fuegos de artificio, para en cuanto empezara á despedirse el día.

Apenas entró la noche se quemó un hermoso castillo de fuegos artificiales, largando el resto de las bombas y cohetes que desde las ocho de la mañana no habían dejado de atronar el aire.

Así terminaron las espléndidas fiestas, quedando gente en la plaza Eúskara hasta ya cerrada la noche.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Agua de Colonia de familia, de clase inmejorable á 4 reales frasco.

1005

ca

816

Crónica del día

Como prueba del entusiasmo que en el distrito de Ejea-Sos ha reinado por nuestro amigo el candidato Sr. Navarro, hé aquí las coplas que le dedicaron en Uncastillo:

Con afecto el más sincero
Y la expresión más sencilla
Te vienen á saludar
Los vecinos de esta villa.

Hay en la iglesia una torre
Y en la torre una campana;
Y en Uncastillo hay un hombre
Que D. Paulino se llama.

Son la virtud y el talento
Joyas de tu propiedad;
Es mucho tu entendimiento
Y mayor tu voluntad.

A todo el mundo enamora
Tu poderoso atractivo;
Por eso el pueblo te nombra
Para un puesto distinguido.

La riqueza de esta villa
Con valor defenderás;
Que un empeño decidido,
Con talento, vale más
Que todo el oro fundido.

Habrà alguno que te iguale
En bondades y en saber,
Pero en servicial amigo
Digo que no puede ser.

Bendita sea la mano
Que agua bendita te echó,
La madre que te ha criado
Y el padre que te engendró.

Adios amigo del alma
Compañero de la vida;
Recibe la enhorabuena,
Y esta vá por despedida.

Se hallan vacantes las titulares de medicina y cirugía de Nuez, dotadas, la primera con 75 pesetas por beneficencia, y con 60 la segunda por igual concepto, sin contar las iguales con los vecinos.

Pueden solicitarse dirigiendo las instancias al alcalde, hasta el 24 del actual.

Anteayer se declaró un incendio en la casa número 22 de la calle Alta, en el Frasno, estinguiéndose el fuego sin que ocurriera desgracia ninguna.

Los daños causados no son de consideración.

La Guardia civil de Epila detuvo ayer á tres individuos, presuntos autores del robo de ocho sacos de trigo y un barril de aguardiente, que desaparecieron la noche del 29 del pasado mes, de la estación de Rueda de Jalón.

El ayuntamiento de Sos ha sido autorizado para que se corran vaquillas en aquel pueblo, con motivo de las próximas fiestas, los días 15 y 16 del presente mes.

Recomienda telegráficamente el director general de penales á los gobernadores de provincia, la captura de dos presos fugados de la cárcel de Moraleja (Cáceres), en la madrugada del seis del actual.

Hemos recibido una atenta invitación de la Real é Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de la Salud, para asistir á los solemnes cultos que dicha Hermandad celebrará en el suntuoso templo del Sagrado Corazón de Jesus, en los días once al doce del actual.

La novena será costeada el día 1.º por Su Magestad la Reina Regente, el 2.º por Su Alteza Real la Infanta Isabel, el 3.º por la excelentísima señora doña Ana del Valle de Chinchilla, el 4.º por la señora marquesa de Ayerbe, el 5.º por la señora condesa de Sobradiel, y los restantes por varias y distinguidas señoras.

Damos las más expresivas gracias á la junta de esta Hermandad por la deferencia que nos hace al invitarnos á los cultos que se han de ver en extremo concurridos y brillantes.

Hoy ha tomado posesión de su cargo D. Andrés Cifuentes, nombrado recientemente oficial inspector de la contribución industrial y de comercio de esta provincia.

Ha sido nombrado estanquero de la calle del Azoque, D. Vicente Turmo y Carbonell, sargento primero del batallón reserva de Santona.

Hace días anunciaba un periódico de Calatayud, que en una de las carreteras que afluyen á aquella ciudad, había sido robado el conductor de un carro, llevándosele los ladrones 25 duros, después de apalearle fuertemente.

De las averiguaciones hechas por la autoridad judicial, resulta que todo fué pura comedia, y que el ladrón y el robado son una misma persona.

En el asunto entiende el juzgado de instrucción.

La hermandad del Refugio de esta ciudad, celebrará en la iglesia parroquial de San Andrés, el día 11 del actual, á las ocho de la mañana, una misa rezada por el eterno descanso del alma de D. Valero Teruel y Figueras.

Nuestro querido amigo el reputado facultativo Sr. Daina, después de haber visitado en Tauste al presidente de la Diputación Sr. Olleta, quien felizmente ha experimentado visible mejoría en su grave dolencia, ha partido desde aquel pueblo á los baños de Tiermas.

Hoy, que no sólo en el trato social sino para obtener títulos científicos y más aún para estar al corriente de muchos de los adelantos de la ciencia, sin esperar á traducciones no siempre fieles, tan necesario se hace el conocimiento de la lengua francesa, nos complacemos en recomendar al profesor que en el lugar correspondiente anunciamos, y de cuyas condiciones se enterará en la redacción de este periódico.

Bien informados podemos asegurar á nuestros lectores acerca de la novillada verificada el miércoles próximo pasado en nuestro circo taurino, que Ulpiano Revuelta «El Melero», consignado en el cartel como sobresaliente de espada, sabía perfectamente, el compromiso que contraía; si como desgraciadamente sucedió, quedaba inutilizado el matador.

Uno de sus compañeros le advirtió de esto, y prueba evidente que á ello asentía, cuando no se cuidó de protestar ante la superioridad y con antelación á la función, de que no se encontraba dispuesto

á sufrir las consecuencias que su cargo le imponía.

El día 22 del actual comenzará á actuar en el teatro de Pignatelli la numerosa compañía acrobática que dirige Mdme. Micaela Alegria.

Entre los aplaudidos artistas que la forman se hallan los excéntricos musicales Jon-Jon, la preciosa amazona Rosita de la Plata y la *troupe* Willión hermanos, hábiles y sorprendentes velocipedistas que se han conquistado una fama universal.

D. Emilio J. Sigüenza, ilustrado secretario de este gobierno civil, visitó ayer tarde el penal de San José, para revisar á los allí reclusos y presenciar la distribución del rancho, habiendo salido gratamente impresionado de su larga visita, por haberlo encontrado en las mejores condiciones de salubridad, limpieza y orden.

Conforme digimos hace ya tiempo, á raíz de la iniciación del pensamiento, ha quedado abierta la matrícula en el seminario que, bajo la advocación de San Francisco de Paula, ha fundado en esta capital el eminentísimo señor Cardenal Benavides, para que puedan adquirir la carrera sacerdotal los jóvenes, que aspirando á ella, carezcan de bienes de fortuna.

El plazo en que serán admitidas las solicitudes, termina el 25 del actual. Los aspirantes acompañarán á la instancia pidiendo el ingreso, la partida de bautismo, un certificado de buena conducta y otro de pobreza.

Al dar la noticia del establecimiento de aquel seminario elogiamos tal como se merecía la levantada conducta del señor Benavides; hoy le repetimos un entusiasta pláceme por su celo, su noble pensamiento y su exquisito cuidado en la dirección espiritual de su grey.

El facultativo D. Virgilio Guajardo nos ha remitido una atenta carta para hacer constar que no es cierto se le haya prohibido el ejercicio de su carrera médica en Alhama de Aragón, como hace algunos días digimos con arreglo á informes adquiridos en centros, cuyas referencias teníamos por ciertas.

Queda complacido nuestro comunicante.

Según informes que nos merecen entera confianza, la empresa de nuestro circo taurino ha contratado para la novillada que ha de efectuarse la tarde del domingo próximo, al notable novillero Tomás Parrondo (a) el Manchao con una buena cuadrilla, en su mayor parte de Madrid, de peones y picadores. Esto por una parte y las buenas condiciones de los bichos que proceden de la ganadería del señor Val por otra, hacen confiar en que la próxima novillada será por demás completa.

Por la sección de Fomento de esta provincia, se han circulado hoy los estados modelos respectivos para que inmediatamente se ponga en práctica el cumplimiento del real decreto de 11 de Junio por el que se garantiza la propiedad literaria de sus obras á todos los autores dramáticos y literarios.

El lunes próximo se ocupará la Sala de vacaciones de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de Caspe; juicio oral contra A. C. y otros por hurto, abogado señor Cantin.

Se ha prorrogado por un mes la toma de posesión de su cargo, al magistrado electo de la audiencia de lo criminal de Almería, D. Manuel Bosch y Taragona.

Los cadáveres de cinco párvulos y dos adultos se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

En Caspe falleció el día 8 de los corrientes á las cinco de la tarde, el vecino de aquella villa Luis Ciraca, á consecuencia de una herida de arma blanca que le infirió su convecino Miguel Blasco la noche del cinco al seis del mes presente.

El agresor se halla preso.

Mañana á las once, en conmemoración de cumpleaños de S. A. la princesa de Asturias, recibirá en corte el excelentísimo señor capitán general del distrito.

Con el objeto de regularizar la forma en que han de efectuarse las reclamaciones de pluses que la Guardia civil devengue en el servicio de concentración dentro de sus comandancias, cuyos pluses se satisfacen con cargo del presupuesto del ministerio de la Guerra, el ministro de la Gobernación ha dirigido una circu-

lar á los gobernadores civiles ordenen el servicio indicado así, como el regreso de la fuerza á los puntos de donde proceda, lo participen al ministerio de la Gobernación y á los gobernadores militares de las provincias respectivas para que estos lo hagan llegar al de los capitanes generales de distrito y puedan estos á su vez solicitar del ministro de la Guerra las cantidades de abono respectivas por concepto de pluses.

Por exceso de original retiramos hasta mañana la carta que hemos recibido dándonos cuenta de las fiestas de Calatayud.

Hemos recibido el número primero de *La Colonia*, periódico defensor de los intereses de la colonia cubana residente en España. Se publica en Madrid y lo dirige nuestro particular amigo don Angel Acosta Quintero.

Deseamos al nuevo colega larga y próspera vida.

Vacantes.—Las titulares de medicina y cirugía y farmacia de Castejón de Valdejasa, dotadas con 350 pesetas la primera y 180 la segunda más las iguales en ambas plazas. Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 18 del actual.

La de medicina y cirugía de Encinacorba, dotada con 500 pesetas anuales y las iguales con los vecinos, habiendo 20 días de término para presentar sus instancias los que las soliciten.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en batidos y casperas de concha, marfil, búfalo y boj.

1007

ca

50-506

Alcance Telegráfico.

Calatayud 9 6' tarde.

Toros Espoz y Mina superiores, caballos muertos 10.

Entrada un lleno completo.
Mazzantini bien. Bregando muy bien.
L.

Madrid 9 11:51 noche

Acentiase en los círculos políticos los rumores de la disidencia del Sr. Moret.

Los disgustos producidos con motivo de las elecciones, apresuran la ruptura de la coalición republicana.

Madrid 10 12:25 tarde.

Los ministros no irán mañana á la Granja. La Reina dispensa la recepción con motivo del cumpleaños de la princesa de Asturias doña Mercedes.

Dícese que el Sr. Aguilera, ocupará en breve la dirección general de Rentas Estancadas.

Escuela provincial de Bellas Artes

DE ZARAGOZA.

El día 15 de Setiembre, de seis á ocho de la noche, se dará principio en la secretaría de esta escuela á la matrícula para los estudios de dibujo, pintura y escultura, que en el curso de 1886-87, se darán en este establecimiento.

A los alumnos del curso anterior para ser admitidos á matrícula, les bastará presentar la credencial del fin del mismo que recibieron en sus clases.

Los de la enseñanza superior, satisfarán quince pesetas en metálico, mitad en el acto de hacer la matrícula y la otra mitad en el mes de Enero próximo.

La matrícula de los que deseen ingresar por primera vez, comenzará el día 20 de Setiembre, y los aspirantes deberán tener al menos diez años de edad, saber leer y escribir correctamente, las cuatro reglas de Aritmética y presentar una instancia al M. I. Sr. Director, solicitando el ingreso; teniendo presente que todos los que hayan cumplido la edad de catorce años, deberán presentar su cédula personal corriente al tiempo de matricularse.

Lo que se anuncia para noticia de los interesados.

Zaragoza 9 de Setiembre de 1886.—El secretario, Bernardino Montañés.

181

846

3-d

10-11-13

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santos Hilario p. Nicolás de Tolentino, y Santa Pulqueria.

Santo de mañana

Santos Proto, Jacinto mrs. y Paciente ob.

SOL. - Sale a las 5 h. 35 m. - Pónese a las 6 h. 19 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En el Santo Templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, de once a seis y media.

Corte de María

Se hace la visita a Nuestra Señora de Lourdes, en la Descalzas de San José (Arrabal).

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias a las siete.

Misa de infantes

En la santa Capilla, a las cuatro y media.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar. - A las ocho y media.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que ha de celebrarse esta noche, por la brillante banda del Regimiento de Galicia, se ejecutará a petición del público, el «Pot-purri del ferrocarril de Fuabertal», y la «Rondalla del sitio de Zaragoza».

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos melados, que tanta aceptación han tenido siempre.

La Madrileña

S. Felipe, 13.

Vinos finos del país

extranjeros.

1001 ca 70-503

COMPRAS.

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo a la calle de las Danzas, frente a la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. También se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente a dicho artículo, todo a precios arreglados.

426 14d ct 610-375

TIPO-LOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Oliván é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Vinagre fuerte, clasifi-

cado y de agradable gusto,

se vende de vino puro en la

calle del Temple, número

21, frente a la obra, a 6

reales decálitro. 164 1s

Venta de seis pares de

ventanas de balcón, puer-

tas empaneladas y llanas,

todo nuevo y barato, to-

mándose a cuenta carpin-

tería y maderas usadas;

Democracia, 72, taller.

169 2s

Democracia, 30, horno,

se cambia calderilla, abo-

nando 40 céntimos por du-

ro. 182 3s

Se vende una partida de

vinagre superior de ocho

años; darán razón en la

plaza del Pilar, número 2,

Comisionado. 185 3s

Se vende un piano de po-

co uso plaza de San Miguel,

número 5, piso tercero.

561 1p 30-164

Todas las misas que se celebren mañana 11 en el altar del Santo Cristo de la parroquia de San Gil Abad, serán aplicadas por el alma de

Don Antonio Llobet y Grane

que falleció el 12 de Setiembre del año próximo pasado.

Su viudo y familia, suplica la asistencia.

190 1p 532

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, caucho ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella.

Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empaqueta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 99, principal.

132 ct 416

LAS ENFERMEDADES SECRETAS

BLORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las

PILDORAS e Inyeccion de

DEL DOCTOR FOURNIER

Enlase sobre cada caja, cada pildora, la Signatura: *Roux Fournier*, Paris, 22, Place de la Madeleine

Dirigirse los pedidos impór-
tantes á C. A. Saavedra, Tai-
bout, 55, Paris. - En Zaragoza,
Sres. Rios hermanos.
1024

Se desea una lombra por un sabido; Palomar 30. Por-
terían darán razón. 488 15p

Estantes, a trill y otros objetos de oficina ó despacho de comercio; véndese en la calle Mayor, número 55, piso segundo. 3s

Vino tinto superior

ha dado principio á la venta de una cuba, de monte llamado el campo del Santísimo, propiedad de D. Cipriano Lafuente, ultramarinos, plaza La Seo, 7.

985 14d 50-246

Castalvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón. 815 sa 30-126

Profesor de francés

Enterrarán en esta redacción. 187 3s

CABELLO Y BARBA - COLOR NATURAL

Proveedor de S. M. la Reina de Inglaterra y de S. M. el Emperador de Rusia

1 MEDALLA DE ORO Y 3 DE PLATA

RÉPARATEUR DU QUINQUINA

Preparado por F. CHUQU, Químico Privilegiado s. g. d. g.

PARIS, 13, RUE DE TRÉVISE, 13, PARIS

y en casa PINAUD, 37, boulevard de Strasbourg, Paris.

El unico producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y a la Barba su color primitivo.

PUEDA EMPLEARLE UNO MISMO CURA LA CASPA

En todas las Perfumerías y Peluquerías.

1041

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bispuño por **CH'FAY**, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Faix, 9, PARIS

1044

SUBASTA

A voluntad de sus dueños, se saca en pública y extrajudicial subasta, las fincas sitas en Alagón y sus términos, expresadas á continuación:

1.ª Una torre ó finca en término municipal de Alagón, junto al puente del río Jalón, en la carretera y denominada «Torre de Casbas», compuesta de un buen edificio con dos habitaciones independientes, corrales y cuadras, dos cahizadas de huerta con frutales y parras, y siete cahizadas y media de tierra blanca, mas uno de olivar; todo á una mano, con buenas entradas y abundantes aguas del Jalón y del Canal, con derecho á correntiar gratis siempre que se tenga por conveniente y produciendo en la actualidad el seis por ciento, siendo susceptible de mejoras y producción; su valor diez y siete mil quinientas pesetas.

2.ª Un campo en la partida de la Peral, de cinco hanegas de tierra, ó lo que fuere, confrontante al Norte con fincas de D. Carlos Otal, al Saliente con otra de Nicolás Barta, al Mediodía con brazal de que riega, y al Poniente, con tierras del señor conde de Bureta; justipreciado en setecientas cincuenta pesetas.

3.ª Otro campo en la partida de la Lucía, baja de siete hanegas de tierra ó lo que sea, lindante al Norte, Mediodía y Poniente, con finca de D. Nicolás Barta, y al Saliente, con brazal de que riega; su valor setecientas cincuenta pesetas.

4.ª Y una era de trillar empedrada, con caño en la Jarca, de cabida ó extensión de 1432 metros cuadrados, lindante al Norte con camino de herederos, al Mediodía, con finca de Desiderio Perez, al Saliente, con otra de Cirilo Gimeno, y al Poniente, con otra de Mariano Puértolas; justipreciado en quinientas pesetas.

El acto de la subasta tendrá lugar el día 23 de los corrientes á las once de la mañana, en la Notaría del que suscribe, calle del Cinco de Marzo, número 1, piso segundo y los que hayan de tomar parte en la licitación, habrán de depositar previamente en poder del mismo, la cantidad del cinco por ciento de su tasación, y presentar la cédula personal, advirtiendo que no se admitirá postura que no cubra el precio fijado anteriormente. Los gastos de subasta y otorgamiento de la escritura de propiedad, obran en poder de dicho Notario, quien los mostrará á cuantos deseen interesarse de ellos.

Zaragoza 7 de Setiembre 1886.

Joaquín Jimenez.

184 3d

Se venden todos los enseres pertenecientes al café de Torrero; informarán calle de Torresecas, número 7, piso segundo. 191 3p 60-250

Urrea, 19, hay una viuda para hacer mandados y tener algún niño. 166 r

Se arrienda desde el día una habitación segundo piso, embalsada y de poco precio; Goya, 12. 178 2s

En la calle de la Democracia, núm. 24, se arrienda desde el día, una espaciosa habitación principal; la portera de la misma, la enseñarán y tratarán, San Blas, 21, segundo. 176 2s

San Lorenzo, 7, se extraen pozos negros, á 30 pesetas. 151 1p 10-1250

Se traspasa desde el día, la tienda y casa número 38, de la calle Escuelas Pías, en la misma informarán. 150 1p 20-254

Sirvientes

Se necesita una sirvienta, para fuera de la población, que sepa de costura y plancha; darán razón calle Leon, 7. 175 2p 30-126

En la peluquería de Plácido D. Jaime, 6, se necesita un ayudante para los días sábados y domingos. 171 1s

En la sastrería de Manuel Ejarque, Jaime 1, número 1, principal, se necesita una costurera que sepa su obligación. 189 3s

En la calle de Escobar, número 41, hay una señora que reúne todas las condiciones que pueden apetecerse para un sacerdote ó un señor particular. 194 2p 10-2510

Nodrizas

Calle Castellana, número 35, hay una viuda de 25 años y ocho meses de leche, criará donde convenga. 174 1p 30-120

En Bárboles, hay una buena de 32 años y cinco meses de leche para criar en su casa; Portillo, 59, darán razón. 181 1p 30-126

Urrea, 17, segundo, hay una buena de 22 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres, tiene quien le abone. 193 2p 10-1840

En Alagón y pueblos inmediatos, las hay de 22 años y once días de leche, que desean criar en sus casas por ser casadas; informarán en dicho pueblo calle Mayor núm. 13. 112 r

Desde ayer por la mañana, falta en el comercio del Aguila, un perro mastin blanco con manchas, se replica al que lo tenga, que lo suelte ó se le pedirá por robo. 105 1d 20-184

Arriendos

Desde el día, se arrienda la cuarta habitación interior de la casa número 38, calle de Cerdan; los porteros la enseñarán y dirán lo sujeto para tratar del arriendo. 177 2s

Pérdida

Desde ayer por la mañana, falta en el comercio del Aguila, un perro mastin blanco con manchas, se replica al que lo tenga, que lo suelte ó se le pedirá por robo. 105 1d 20-184

Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

Linea	Tipo	Núm.	Origen	Destino	Salida	Llegada
LINEA DE MADRID	Ascendente	45	Zaragoza	Madrid	9 y 10	noche
	Descendente	41	Madrid	Zaragoza	7	noche
	»	42	Madrid	Zaragoza	8	mañana
	»	46	Madrid	Zaragoza	6 y 20	noche
LOS DOMINGOS Y JUEVES A LA ESTACION DEL ARRABAL	Ascendente	50	Zaragoza	Madrid	12 y 46	mañana
	Descendente	49	Madrid	Zaragoza	2 y 30	mañana
	»	261	Zaragoza	Barcelona	6 y 50	mañana
	»	281	Zaragoza	Huesca	4 y 30	tarde
LINEA DE BARCELONA	Ascendente	260	Barcelona	Zaragoza	8 y 5	noche
	»	280	Barcelona	Zaragoza	10 y 42	mañana
	»	250	Barcelona	Zaragoza	2 y 04	mañana
	»	251	Barcelona	Zaragoza	4 y 0	mañana
LOS MARTES Y VIERNES DE CADA SEMANA	Ascendente	210	Zaragoza	linea Norte	4 y 50	mañana
	»	240	Zaragoza	Log. y Pam.	3 y 05	tarde
	»	211	linea Norte	Zaragoza	10 y 10	noche
	»	241	Log. y Pamp.	Zaragoza	12 y 5	tarde
LINEA DE NAVARRA	Ascendente	42	Zaragoza	La Puebla	8	mañana
	»	44	Zaragoza	Zaragoza	3 y 05	tarde
	»	41	La Puebla	Zaragoza	10 y 50	mañana
	»	43	Zaragoza	Zaragoza	6	tarde
SECCION DE ZARAGOZA A LA PUEBLA	Ascendente	42	Zaragoza	La Puebla	8	mañana
	»	44	Zaragoza	Zaragoza	3 y 05	tarde
	»	41	La Puebla	Zaragoza	10 y 50	mañana
	»	43	Zaragoza	Zaragoza	6	tarde
DILIGENCIAS	Zaragoza	á Teruel	Junio	días	pares	á la una de la tarde
	Zaragoza	á Carinena	»	»	impares	á la una de la tarde
	Zaragoza	á Belchite	»	»	pares	á las cuatro de la mañana
	Zaragoza	á Teruel	»	»	pares	á las cuatro de la mañana

Quando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 noche con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.